
Jugendregionstag 2018 
 

Protokoll 
 
 
Datum: 15. Juni 2018 
Beginn: 18:45 Uhr 
Ende: 20:05 Uhr 
Ort: Stadenhalle, Im Staden, 55743 Idar-Oberstein 
Teilnehmer: gemäß Anwesenheitsliste 22 Personen aus 15 Vereinen 
 
TOP 1: Begrüßung und Genehmigung der Tagesordnung 
TOP 2: Genehmigung des Protokolls 2017 
TOP 3: Berichte über die Spielzeit 2017/2018 
TOP 4: Organisation des Jugendbereichs der Region 
TOP 5: Antrag des TuS Waldböckelheim zur Einführung des Braunschweiger Spielsystems 

(WO E 6.4.1, Seite 43) in der untersten Jugendklasse (siehe Homepage der Region, 
„Regionstag 2018“ oben rechts).: Diskussion und Abstimmung für eine Empfehlung an 
den Regionstag. 

TOP 6: Kommende Spielzeit 2018/2019 
TOP 7: Verschiedenes 
 
TOP 1: Jugendwart  Dr. Michael Rückrich begrüßt die Vereinsvertreter und den 

Vizepräsidenten Sportentwicklung Bernd Boos. Er bedankt sich bei der SG 
Tiefenstein/Herborn für die Ausrichtung der Veranstaltung. 

 Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 
TOP 2: Genehmigung des Protokolls 2017 
 Das Protokoll 2017 wird einstimmig genehmigt. 
TOP 3: Berichte über die Spielzeit 2017/2018 
 Michael Reupke bedauert, dass es nur einen Ortsentscheid mit 8 Teilnehmern bei den 

Minimeisterschaften gab. Beim Regionsentscheid waren es 10 Teilnehmer. Er 
empfiehlt den Anwesenden unbedingt, Ortsentscheide durchzuführen. Sie haben sich 
zur Nachwuchsgewinnung sehr bewährt. 

 Michael Rückrich dankt seinen Spielleitern und den Unterstützern bei den Turnieren. 
 Im Nachwuchscup waren 14 Mannschaften gemeldet.  
 Er gratuliert allen Klassensiegern und berichtet, dass Einzelmeisterschaften und 

Rangliste gut ablaufen. Bei der Bezirksrangliste haben sich einige Akteure für die 
Verbandsrangliste qualifiziert. Dort war aber Ende. 

 Kadertraining: 
 Die Untere Nahe läuft ganz gut. Teilnehmer aus 7 Vereinen bis Waldböckelheim. 
 Ein C-Jugendlicher aus Rehborn wechselt für den Jugendspielbetrieb zum FSV Mainz, 

bleibt aber für den Erwachsenenspielbetrieb in Rehborn. Es wurde diskutiert, ob es fair 
wäre, wenn der Kadertrainer Spieler abwirbt. Als Ergebnis wurde festgestellt, dass 
man nichts ändern kann. 

 Am Kadertraining Obere Nahe beteiligen sich nur FSV Rehborn und SG 
Tiefenstein/Herborn. Das Problem bleiben die Entfernungen und damit die Fahrzeiten 
zu den Trainingsorten. Ein regelmäßiger Wechsel der Trainingsorte oder 
Wochenendcamps werden angeregt. 

 Neuer Trainer an der Unteren Nahe ist Tomasz Kasica aus Mainz. 
  



 
TOP 4: Organisation des Jugendbereichs der Region 
 Für 2 Nachwuchscup-Klassen werden Spielleiter gesucht. Da es keine Meldungen gibt 

erklärt sich Michael Reupke bereit, weiter zu machen. 
TOP 5: Antrag des TuS Waldböckelheim zur Einführung des Braunschweiger Spielsystems 

(WO E 6.4.1, Seite 43) in der untersten Jugendklasse (siehe Homepage der Region, 
„Regionstag 2018“ oben rechts).: Diskussion und Abstimmung für eine Empfehlung an 
den Regionstag. 

 Wolfgang erläutert den Antrag. 
 Einstimmig wird beschlossen, dem Regionstag zu empfehlen, dem Antrag 

zuzustimmen. 
TOP 6: Kommende Spielzeit 2018/2019 
 Rückrich weist darauf hin, dass Mannschaftsmeldung und Terminwünsche pünktlichst 

zu erfolgen haben. 
 Für die Saison 2018/2019 wurden 34 Jugendmannschaften gemeldet. Die Einteilung 

erfolgt in eine Kreisliga, eine 1. Kreisklasse und zwei 2. Kreisklassen. 
TOP 7: Vizepräsident Bernd Boos stellt sich vor und erläutert seine Vorstellungen, wie Jugend 

zu gewinnen sein sollte. 
 Es wird angeregt, die Ehrungen im Jugendspielbetrieb in den Vereinen vorzunehmen. 
 
 
 
Im Entwurf gezeichnet 
Dr. Michael Rückrich Berndt Späth 
Regionsjugendwart Protokollführer 


